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Выполнить 
программы ФНПР

В мероприятии приняли участие 
заместитель председателя 

ФНПР Сергей НЕКРАСОВ, секре-
тарь ФНПР – представитель ФНПР 
в ЦФО Анатолий СЫРОКВАША, со-
циальные партнёры от органов за-
конодательной и исполнительной 
власти: заместитель председателя 
регионального правительства, 
директор областного департамен-
та внутренней политики Евгений 
НЕСТЕРОВ; заместитель председа-
теля областной Думы Александр 
ФОМИН; председатель комитета 
Ивановской области по труду, со-
действию занятости населения 
и трудовой миграции Татьяна 
СЕРГЕЕВА; председатель Иванов-
ской городской Думы Александр 
КУЗЬМИЧЁВ, гендиректор регио-
нального Союза промышленни-
ков и предпринимателей Алексей 
ЖБАНОВ, а также представители 
работодателей, председатели об-
ластных организаций отраслевых 
профсоюзов, Координационных со-
ветов организаций профсоюзов му-
ниципальных образований, члены 
проф комов, ветераны профсоюзно-
го движения, члены Молодёжного 
совета ИОООП, директора профсо-
юзных здравниц Ивановской обла-
сти. Кроме этого, на конференции 
присутствовали руководители 
территориальных профобъеди-
нений Владимирской, Костром-
ской и Ярославской областей – На-
дежда СУХАРНИКОВА, Алексей 
ШАДРИЧЕВ и Сергей СОЛОВЬЁВ.

В адрес делегатов и гостей посту-
пили приветствия от ряда территори-
альных профобъединений, немецких 
коллег из профсоюза «ИГ Металл Гер-
мания», а также от депутата Госдумы 
РФ Юрия СМИРНОВА.

В рамках повестки дня конфе-
ренции председатель ИОООП 
Александр МИРСКОЙ выступил с 
отчётом «О работе Совета ИОООП  
за  период  с  17 сентября 2015 
года по 28 ноября 2019 года и ос-
новных направлениях деятельно-
сти и задачах профобъединения в 
свете решений X съезда ФНПР».

В докладе было озвучено, что, не-
смотря на относительно устойчивое 
социально-экономическое развитие 
области вкупе с предпринимаемы-
ми в последние годы губернатором 
Станиславом ВОСКРЕСЕНСКИМ и 
правительством мерами, в регионе  
пока сохраняются проблемы, для 
решения которых требуется опре-
делённое время. Среди основных 
можно выделить  значительное от-
ставание от регионов ЦФО по пока-
зателям среднедушевого валового 
регионального продукта, среднеду-
шевых доходов населения и средней 
заработной платы. Область характе-
ризуется пониженным уровнем ин-
вестиционной привлекательности. 
Сохраняется тенденция естествен-
ной убыли населения, населения 
трудоспособного возраста.

Как отметил А. МИРСКОЙ, в этих 
условиях основной задачей про-
фсоюзов, стала необходимость мак-
симально защитить интересы чле-
нов профсоюзов всеми законными 
мерами.  На всех уровнях и на всех 
площадках профсоюзы последова-
тельно отстаивали право работни-
ков на достойную заработную плату, 
эффективные рабочие места, пол-

ную занятость, соблюдение зако-
нодательства. Основополагающим 
документом для этой работы стала 
Программа Федерации Независи-
мых Профсоюзов России «Достой-
ный труд – основа благосостояния 
человека и развития страны». Для 
её реализации профсоюзы сделали 
ставку на конструктивное сотрудни-
чество с органами государственной 
власти, активно работали в совеща-
тельных и консультативных орга-
нах, выходили с различными пред-
ложениями и инициативами.

X съезд Федерации Независимых 
Профсоюзов России в мае текуще-
го года определил дальнейшие 
ключевые ориентиры профсою-
зов, ставшие основой Программы 
ФНПР «За справедливую эконо-
мику!» – формирование справед-
ливой экономики и повышение 
благосостояния работников и их 
семей. Как подчеркнул лидер ива-
новских профсоюзов, «в предсто-
ящую пятилетку наша основная 
задача – добиваться реализации 
положений Программы в полном 
объёме и по всем направлениям».

Инициативы 
обращения

Лозунг «За достойную заработ-
ную плату!» обоснованно за-

нимает первое место среди основ-
ных требований профсоюзов. На 
протяжении многих лет профсоюзы 
вели кампанию за то, чтобы нижняя 

планка вознаграждения за труд – 
МРОТ – была установлена на уровне 
прожиточного минимума. Совмест-
ными усилиями и при поддержке 
президента РФ профсоюзы доби-
лись этого. Очередным шагом стали 
положительные сдвиги по «очист-
ке» МРОТ от компенсационных, сти-
мулирующих и иных выплат. В этом 
позицию профсоюзов поддержал 
Конституционный суд РФ.

В связи с этим докладчик заме-
тил, что закрепление этих базовых 
составляющих открывает новые 
возможности в диалоге с социаль-
ными партнёрами.

Особое внимание было уделено 
контролю исполнения «майских» 
президентских указов по поэтап-
ному повышению заработной пла-
ты работников бюджетной сферы. 
Здесь профсоюзы неоднократно 
обозначали проблему манипули-
рования статистикой, пересматри-
вания методик для достижения 
«красивых» цифр.

В сентябре текущего года за-
вершён процесс подготовки про-
екта регионального Соглашения 
о минимальной заработной плате. 

Проект проходит процедуру согла-
сования. Соглашение подготовлено 
с протоколом разногласий, в ко-
тором профсоюзы отстаивают по-
зицию, что в составе минимальной 
заработной платы не должны учи-
тываться как компенсационные, так 
и стимулирующие выплаты.

Также профобъединение уже об-
ратилось к главе региона и областно-
му парламенту с инициативой  пере-
смотреть потребительскую корзину 
области, повысив в ней  стоимость 
непродовольственных товаров.

Эти и другие действия иванов-
ских профсоюзов, по мнению А. 
МИРСКОГО, стали проявлением об-
щественной солидарности, попыт-
кой профсоюзов изменить сложив-
шуюся социально-экономическую 
обстановку в регионе касательно 
уровня жизни, рынка труда, инве-
стиционной привлекательности, 
роста зарплат.

Профсоюзы близки 
к коллективам

В рамках обсуждения докла-
да выступили и социальные 

партнёры. Они высоко оценили 
роль профсоюзов в развитии соци-

ально-трудовых отношений, граж-
данского общества, защите прав 
работников, установлении диалога 
между трудовыми коллективами, 
работодателями и государством. 
Представители профсоюзных ко-
митетов ряда предприятий и орга-
низаций региона также отметили 
неизменную близость профсоюзов 
к трудовым коллективам, внима-
ние к проблемам человека труда.

«Профсоюзы – особая организация, 
за время вашего существования вы 
прошли, наверное, такой путь, ко-
торый не проходила ни одна органи-
зация. Возникали и исчезали партии, 
общественные движения, а профсо-
юзы остаются самой многочислен-
ной общественной организацией, 
занимающей достойное место в 
общественно-политической жизни 
общества. Ивановское профобъеди-
нение является ярким представи-
телем профсоюзного движения», – 
сказал, в частности зампред парла-
мента региона А. ФОМИН.

Также были утверждены отчёт-
ный доклад «О работе контрольно-
ревизионной комиссии профобъе-
динения за период с 17 сентября 

2015 года по 28 ноября 2019 
года» и информация «Об основных 
направлениях работы ИОООП на 
2019-2024 годы». Работа Совета 
ИОООП за отчётный период при-
знана удовлетворительной.

В ходе VIII отчётно-выборной 
конференции делегаты избрали 
председателем ИОООП на срок с 
30 ноября 2019 года по 29 ноября 
2024 года Александра Николае-
вича МИРСКОГО. Избран состав 
Совета ИОООП, президиума, кон-
трольно-ревизионной комиссии.

Ряд профсоюзных работников и 
активистов были отмечены почёт-
ными грамотами и благодарностя-
ми губернатора Ивановской обла-
сти, областной Думы, Ивановской 
городской Думы; нагрудными зна-
ками и почётными грамотами ФНПР, 
нагрудными знаками ИОООП.

В рамках первого заседания Со-
вета ИОООП заместителем пред-
седателя на штатной основе 
избран заведующий правовой 
службой, главный профсоюзный 
инспектор труда ИОООП Алек-
сандр СМИРНОВ; заместителем 
председателя на общественных 
началах – заведующий отделом 
социально-трудовых отношений 
Татьяна ТИМОХОВА.

VIII ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ  VIII ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ  
ИВАНОВСКОГО ОБЛАСТНОГО ПРОФОБЪЕДИНЕНИЯИВАНОВСКОГО ОБЛАСТНОГО ПРОФОБЪЕДИНЕНИЯ

В ивановской гостинице 
«Турист» 29 ноября состоя-
лась VIII отчётно-выборная 
конференция Регионально-
го союза «Ивановское об-
ластное объединение орга-
низаций профсоюзов».

Поздравительная телеграмма
Уважаемый Александр Николаевич.
От имени Федерации Независимых Про-

фсоюзов России примите сердечные по-
здравления с избранием Вас председателем 
Регионального союза «Ивановское област-
ное объединение организаций профсоюзов».

Желаем Вам крепкого здоровья, успехов в 
укреплении единства и сплочённости ор-
ганизаций профсоюзов Ивановской обла-
сти, усилении их роли в защите социально-
трудовых прав и интересов трудящихся, 
тесного сотрудничества с ФНПР.

Председатель ФНПР М. В. ШМАКОВ
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Из выступления Александра ФОМИНА, 
заместителя председателя 
Ивановской областной Думы

- За годы работы наших про-
фсоюзов накоплен немалый 
опыт и во взаимодействии, 
социальном диалоге между ор-
ганами власти, и с работода-
телями, бизнес-сообществом, 
и с трудовыми коллективами. 
И всегда, надо отметить, что 
целью работы, главной целью 
работы профсоюзов являлась 
защита социально-экономи-
ческих интересов и прав чле-
нов профсоюзов, права на до-
стойную зарплату, права на 
безопасные условия труда. 

И в этом направлении профсоюзами, действительно, сделано 
многое. Отрадно отметить, что профсоюзные организации ис-
пользуют для достижения этих своих задач все инструменты, 
которые есть в их распоряжении, в том числе – и конструктив-
ную работу с различными партиями, органами власти, во все-
возможных совещательных и консультативных комиссиях, где 
работают ваши люди.

За многие годы сложилось конструктивное взаимодействие 
профсоюзных организаций с Ивановской областной Думой, под-
писано соответствующее Соглашение о сотрудничестве между 
объединением профсоюзов и областной Думой. И я вам хочу ска-
зать, что, действительно, ваши руководители отраслевых про-
фсоюзов очень активно работают с депутатами, я уж по своему 
опыту работы с профсоюзом жизнеобеспечения могу сказать, 
что принимают ваши представители участие в работе коми-
тетов, все ваши законодательные инициативы, все предложе-
ния внимательно изучаются депутатами и учитываются при 
принятии тех или иных решений.

Из выступления Александра КУЗЬМИЧЁВА, 
председателя Ивановской городской Думы

- Я хочу сказать, что профсоюзы Ивановской области – это действительно очень 
важный фактор развития нашего региона, и, прежде всего, мне бы хотелось сказать 
слова благодарности тем людям, которые сидят в этом зале, тем людям, которые 
работают в профсоюзных организациях.

Знаете, вот, из истории нашей профсоюзной организации мне хочется сказать, 
что благодаря нашему областному объединению профсоюзов очень много было 
сохранено человеческих жизней, потому что профсоюзы, действительно спаса-
ют, инспектируют вопросы охраны труда. Это – десятки тысяч людей, которые 
вам искренне благодарны. И благодарны нашим профсоюзным активистам, пото-
му что кто-то был спасён, лечась в наших профсоюзных здравницах, там прекрасные руководители, этих ле-
чебных здравниц. Спасибо вам большое, и я хочу сказать, что, конечно же, профсоюзы очень много делают для 
того чтобы не было у власти неправильных шагов.  

Спасибо вам огромное за вашу мудрость, настойчивость, вашу смелость, потому что быть профсоюзным ак-
тивистом – это значит быть смелым человеком с твёрдыми убеждениями. У вас всё это есть. Спасибо огромное, 
низкий поклон, и считаю, что профсоюзная наша организация работает на оценку «5 с плюсом».

Из выступления Сергея НЕКРАСОВА, заместителя председателя ФНПР
- Очень содержательный, интересный доклад прозвучал, и фильм мы видели, всё очень 

интересно, динамичная такая форма только начинает у нас сегодня создаваться. Это 
правильно.

В докладе своём Александр Николаевич очень много говорил и о работе ФНПР, и о рабо-
те территориального объединения ивановских профсоюзов. Я хотел бы только уточ-
нить, точнее,  обратить ваше внимание на очень интересную тему, которая сейчас по-
лучает такое продолжение, и мы должны следить за её развитием, этой темы. Это та 
самая «гильотина», значит, о которой мы говорим.

Вчера, если кто-то смотрел, федеральные каналы новостные, было заседание Прави-
тельства Российской Федерации, где МЕДВЕДЕВ, наш премьер, тоже говорил об этой теме, 

и она представляется очень важной. Нас касаются законы, в которых есть трудовые отношения. Поэтому очень 
внимательно за этим следим, мы проанализировали сами, наш правовой департамент, те законопроекты, которые 
предполагается подвергнуть, так сказать, этой процедуре. Мы запросили у ваших отраслевых профсоюзов, у руково-
дителей, у ваших отделов правовых, информацию, мнения по тем или иным позициям, обобщили всё это, и работаем 
с Минтрудом, смотрим очень внимательно, чтобы наши интересы учитывались и наши законопроекты работали.

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЁРСТВО

Виктор СМИРНОВ выступил с 
информацией о своей дея-

тельности в Совете Федерации ФС 
РФ, а также обсудил с собравши-
мися актуальные вопросы оплаты 
труда работников здравоохране-

ния и культуры. Парламентарий со-
общил, что по результатам вёрстки 
федерального бюджета на бли-
жайшие три года было принято 
решение увеличить ассигнования 
на развитие материально-техни-

ческой базы общеобразователь-
ных учреждений по всей стране; на 
это в бюджете предусмотрено 12 
миллиардов рублей. «К сожале-
нию, ни для кого не секрет, также 
нужны средства на капитальный 
ремонт школ, многие из них были 
построены в 17-30 годы прошлого 
века. Но сегодня таких средств на 
федеральном уровне, увы, пока не 
предусматривается», – рассказал 
В. СМИРНОВ. Кроме этого, комитет 
СФ ФС РФ по науке, образованию и 
культуре смог добиться выделения 
средств на музыкальные театры. 
«Ивановский областной драмати-
ческий театр, могу, обнадёжить, 
стоит в этом списке в числе пер-
вых, министр культуры Влади-
мир МЕДИНСКИЙ заверил нас, что 
финансовая помощь будет оказа-
на», – добавил сенатор.

Отвечая на вопросы профсоюз-
ной стороны на тему оплаты труда 

бюджетников, В. СМИРНОВ проин-
формировал участников встречи 
о том, что сейчас готовится обра-
щение в правительство о повыше-
нии заработной платы педагогов; 
в течение года планируется при-
нять решение о введении Единой 
отраслевой системы оплаты труда 
педагогов.

Собравшиеся также обсудили 
возможность включения профсо-
юзных здравниц региона в сана-
торно-курортную систему и систе-
му детского отдыха. По этому и 
другим вопросам председатель 
ИОООП Александр МИРСКОЙ и 

руководители обкомов передали 
В. СМИРНОВУ ряд обращений и 
предложений, с которыми сенатор 
ознакомится в ближайшее время.

«Наша встреча прошла в откры-
том, конструктивном формате, 
чему я очень рад. Хочу подчеркнуть, 
что правительство, парламент – 
слышат позицию профсоюзов и 
учитывают её. Возможно, только 
благодаря профсоюзам за послед-
нее время не были приняты самые 
ущербные решения по той же опла-
те труда. Мы ценим наше сотрудни-
чество», – подытожил В. СМИРНОВ.

Михаил Леонов

Виктор СМИРНОВ: благодаря профсоюзам власти Виктор СМИРНОВ: благодаря профсоюзам власти 
удалось воздержаться от многих сомнительных решенийудалось воздержаться от многих сомнительных решений

В Доме профсоюзов 3 декабря заместитель председателя комитета Совета Федера-
ции Федерального Собрания РФ по науке, образованию и культуре, представитель от 
законодательного (представительного) органа государственной власти Ивановской 
области Виктор СМИРНОВ встретился с ивановскими профсоюзами и  откровенно об-
судил с председателями областных организаций отраслевых профсоюзов, профсоюз-
ным активом и руководители санаторно-курортных организаций ИОООП актуальные 
социально-экономические вопросы.

VIII ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ  VIII ОТЧЁТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ  
ИВАНОВСКОГО ОБЛАСТНОГО ПРОФОБЪЕДИНЕНИЯИВАНОВСКОГО ОБЛАСТНОГО ПРОФОБЪЕДИНЕНИЯ

Профессиональный праздник
Областная организация Общероссийского профсоюза работников жизнеобеспечения сер-

дечно поздравляет работников и ветеранов коммунальной энергетики с профессиональ-
ным праздником!

День энергетика – это праздник людей ответственной и благородной профессии, чьё глав-
ное жизненное призвание – нести свет и тепло. Желаем всем, кто занят в этой важнейшей 
сфере жизнеобеспечения, бесперебойной, стабильной работы, благополучия и процветания.

С благодарностью за ваш нелёгкий труд, преданность родному Профсоюзу, желаем креп-
кого здоровья и счастья. Пусть никогда не гаснет свет жизни и любви в ваших сердцах!

С уважением, председатель областной организации Профсоюза Т. ЖИТЛОВА

Поздравление с избранием
Региональный союз «Ивановское областное объединение организа-

ций профсоюзов» поздравляет Надежду Николаевну МОСКАЛЁВУ 
с избранием председателем областной организации профсоюза ра-
ботников народного образования и науки РФ на следующие 5 лет.

Коллеги по профсоюзному движению желают Надежде Никола-
евне успешной работы, поддержки со стороны членов Профсоюза, 
конструктивного сотрудничества с социальными партнёрами.

Выборы состоялись в рамках XX отчётно-выборной конференции 
областной организации Профсоюза 11 декабря.
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Охрана труда 
и повышение базовых 
окладов – в зоне риска

Как рассказали собравшим-
ся председателям первич-

ных профсоюзных организаций 
специалисты обкома Профсоюза, 
в целом основные обязательства 
сторон (областной организации 
Профсоюза и профильного депар-
тамента), предусмотренные Согла-
шением, выполняются. Основные 
же проблемы выполнения лежат в 
пласте охраны труда, организации 
рабочего времени и времени от-
дыха, оплаты труда – при взаимо-
действии с рядом работодателей 
(администрациями учреждений 
здравоохранения региона).

Раздел «Охрана труда» оказался в 
критической зоне в связи с попыт-
ками ряда работодателей умень-
шить фактический класс вредности 
условий труда медицинских работ-
ников при проведении специаль-
ной оценки условий труда (СОУТ) с 
целью экономии средств учрежде-
ния в условиях критического недо-
финансирования отрасли. Подоб-
ные методы экономии вылились в 
потерю прав работников на допол-
нительные отпуска за вредные ус-
ловия труда, утрату права на полу-
чение спецжиров и сокращённую 
рабочую неделю. Сегодня только 
напряжённый переговорный про-

цесс и право Профсоюза на моти-
вированное мнение способствуют 
пересмотру результатов при по-
вторных СОУТ.

Что касается раздела «Рабочее 
время и время отдыха», то здесь в 
текущем году наблюдается рост 
обращений. Основная причина – 
отмена дополнительных отпусков 
в соответствии с письмом дирек-
тора ТФОМС И. БЕРЕЗИНОЙ, в 
котором начисление и оплата до-
полнительных дней отпуска, пред-
усмотренных колдоговорами, 
расцениваются органом как не-
целевое использование средств 
ОМС. Вместе с Госинспекцией тру-
да в Ивановской области обком 
Профсоюза также часто выявляет 
нарушения работодателей по не-
своевременному согласованию с 
профкомом графиков сменности в 
соответствии со ст. 103 ТК РФ.

Профсоюз продолжал и будет 
продолжать обращать внимание 
на порочную практику перевода 
санитарок в уборщики производ-
ственных помещений (техниче-
ский персонал) с одновременным 
продолжением вменения в обя-
занности функционала младшего 
медицинского персонала. Поми-
мо этого растёт нагрузка на вра-
чебный и сестринский персонал. 
Средняя начисленная заработная 
плата медработников вызывает 
возмущение специалистов и за-
висть у людей, далёких от меди-
цинских кругов. В соответствии с 

постановлением регионального 
правительства от 25.02.2019 года 
№ 63-п, с 1 мая этого года увели-
чены на 15 процентов размеры 
минимальных должностных окла-
дов медицинских и фармацев-
тических работников. При этом 
увеличение базовых окладов су-
щественно не изменило удельный 
вес гарантированной части в зар-
плате медиков региона. По дан-
ным мониторинга обкома Профсо-
юза, в июле – августе текущего 
года их базовые оклады в структу-
ре зарплаты составили в среднем 
22,1 процента; компенсационные 
выплаты – 23 процента, стимули-
рующие – 55 процентов.

В нарушение статьи 134 ТК РФ 
за рамками увеличения окладов в 
этом году оказались медицинские 
психологи. Если не будут достигну-
ты договорённости работодателей 
и Профсоюза – будет подготовлено 
обращение в прокуратуру.

Также председателям профко-
мов напомнили о плане предсто-
ящих проверок медучреждений 
региона на соблюдение трудового 
законодательства и охраны труда. 
Собравшихся призвали активно 

вносить свои предложения по уча-
стию в этом процессе своих учреж-
дений.

Профсоюзы готовы 
бороться с очередями

В свою очередь, председатель 
областной организации Про-

фсоюза Галина ВАЦУРО проинфор-
мировала участников пленума о том, 
что, по инициативе профкома об-
ластной клинической больницы, об-
комом поднята тема распределения 
путёвок в детские лагеря. Профком 
ОКБ вышел с предложением о фор-
мировании списков. Члены Профсо-
юза просят поручить организацию 
приёма заявлений по предоставле-
нию путёвок для детского летнего 
оздоровительного отдыха профко-
мам, так как врачи и медсёстры ра-
ботают по графику суммированного 
рабочего времени, и практически не 
имеют возможности самостоятель-
но подать заявления для постановки 
в очередь – возникающие в начале 
января очереди стали уже привыч-
ным и всё более раздражающим яв-
лением.

Сегодня с социальными партнё-
рами по этому вопросу ведётся 
переговорный процесс. В частно-
сти, 3 декабря, на встрече иванов-
ских профсоюзов с членом Совета 
Федерации Федерального Со-
брания РФ, заместителем пред-
седателя комитета по науке, об-
разованию и культуре Виктором 
СМИРНОВЫМ, председатель 
ИОООП Александр МИРСКОЙ 
обозначил ситуацию с расходами 
государства на детский отдых, не 
повышавшимися уже 5 лет. В рам-
ках пленума Г. ВАЦУРО подчеркну-
ла, что утверждение предлагаемой 
системы будет способствовать не 
только снятию социальной напря-
жённости, но и послужит подспо-
рьем для комплектации медуч-
реждений кадрами на дефицитные 
специальности.

В завершение участники плену-
ма утвердили отчёт «Об использо-
вании профсоюзных средств об-
кома за 10 месяцев 2019 года»; 
проект сметы доходов и расходов 
обкома Профсоюза на 2020 год; 
заслушали информацию о работе 
обкома в 2019 году.

Михаил Леонов

Открывая форум, замести-
тель председателя ФНПР 

Александр ШЕРШУКОВ отметил, 
что в России уже пятый год замо-

рожены реально располагаемые 
доходы большинства граждан. В 
связи с этим в обществе растёт 
социальная напряжённость на 

фоне сверхприбылей представи-
телей бизнеса.

Современное состояние соци-
ально-трудовых отношений в Рос-
сии раскрыл, выступая на форуме, 
секретарь ФНПР, руководитель 
департамента социально-трудо-
вых отношений и социального 
партнёрства Олег СОКОЛОВ. Он 
подчеркнул, что в последние годы 
экономический рост – близок к 
нулю. С 2012 года ВВП вырос на 
0,4 процента, а промышленное 
производство – на 0,6 процента. 
Всё это не может не сказаться на 
реальных доходах работников, ко-
торые не растут уже несколько лет.

5 декабря на площадке форума 
обсуждались вопросы организа-
ционного укрепления профсою-
зов и перспективы развития про-
фсоюзных молодёжных структур. 
Объясняя причины падения про-
фсоюзного членства, замести-
тель председателя ФНПР Давид 
КРИШТАЛЬ сказал, что за этой про-

блемой стоят не только снижение 
объёма производства в стране и 
уменьшение численности работа-
ющих на крупных промышленных 
предприятиях, но и противодей-
ствие работодателями созданию 
профсоюзных организаций. В то же 
время сокращение профсоюзного 
членства связано с недостаточной 
эффективностью профорганиза-
ций по защите людей на рабочем 
месте и отсутствием у работников 

необходимой информации о про-
фсоюзах. «Чтобы профсоюз был ра-
ботоспособен, он должен насчиты-
вать не меньше 400 тысяч членов 
профсоюза. Если меньше, то он не 
может выполнять свои функции», – 
резюмировал Д. КРИШТАЛЬ.

Наряду с другими участниками 
форума Л. ПУХОВА выступила с 
рассказом о деятельности иванов-
ских профсоюзов, о работе Моло-
дёжного совета ИОООП.

О выполнении Отраслевого О выполнении Отраслевого 
соглашения и очередях за путёвкамисоглашения и очередях за путёвками

Итоги выполнения Отраслевого регионального согла-
шения между региональным департаментом здравоох-
ранения и областной организацией профсоюза работ-
ников здравоохранения РФ в 2017-2019 годах и работе 
над Соглашением на 2020-2022 годы, а также действия 
профсоюзов, направленные на ликвидацию «традици-
онных» январских очередей в органах социальной за-
щиты за детскими путёвками, стали основными вопро-
сами повестки дня III пленума обкома, состоявшегося 
4 декабря.

Всероссийский молодёжный профсоюзный форумВсероссийский молодёжный профсоюзный форум
С 4 по 7 декабря в Сочи проходил Всероссийский молодёжный профсоюзный форум 

ФНПР. В работе форума принимали участие около 300 молодых профсоюзных лидеров 
России в возрасте от 18 до 35 лет. На дискуссионных площадках обсуждались актуальные 
проблемы профсоюзного движения России, вызовы, стоящие перед профсоюзами,  а так-
же перспективы молодёжи в условиях современной социально-экономической ситуации 
в стране. От Ивановской области в работе форума приняла участие заместитель предсе-
дателя Молодёжного совета ИОООП по работе с работающей молодёжью Лидия ПУХОВА.
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Льготные путёвки для членов проф союзовЛьготные путёвки для членов проф союзов
В соответствии с постановлением президиума ИОООП «О предоставлении льготных путёвок членам проф союзов на 2019 год», в целях предоставления возможности отдыха и лечения 

на льготных условиях в проф союзных санаториях Ивановской области членов проф союзов в 2019 году, установлена следующая стоимость (из расчёта стоимости одного койкодня):

ООО «САНАТОРИЙ 
ИМЕНИ СТАНКО» – 
1350 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «САНАТОРИЙ 
«ЗЕЛЁНЫЙ ГОРОДОК» – 
1200 рублей 
с одного человека в сутки

ООО «КУРОРТ ОБОЛСУНОВО» –
с проживанием в главном корпусе – 1450 рублей 
с одного человека в сутки; с проживанием 
в корпусе № 2 – 1150 рублей с одного человека в сутки

ООО «ПАНСИОНАТ С ЛЕЧЕНИЕМ «ПЛЁС» – 
1200 рублей – круглогодично, 
с одного человека в сутки.

Путёвки предоставляются членам 
проф союзов круглогодично, 

при наличии свободных мест в санатории, 
с учётом ограничения в период максимальной 

нагрузки здравниц. Оплата за путёвку 
членом проф союза производится 

в кассу, по прибытии в здравницу. Прибытие 
к месту отдыха и обратный отъезд – 
осуществляются самостоятельно.
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ПОЗИЦИЯ ФНПР В Юже готовится В Юже готовится 
новое трёхстороннее новое трёхстороннее 

СоглашениеСоглашение
В Юже состоялось очередное заседание район-

ной трёхсторонней комиссии по регулированию со-
циально-трудовых отношений. Стороны социально-
го партнёрства обсудили проект нового районного 
трёхстороннего Соглашения. 

Документ был принят и рекомендован к уведомительной ре-
гистрации в комитете по труду и содействию занятости насе-

ления. Сторону профсоюзов в составе комиссии возглавляет пред-
седатель Координационного совета организаций профсоюзов 
Южского муниципального района Татьяна ШИЛОВА.

Акция в пансионате Акция в пансионате 
с лечением «Плёс»с лечением «Плёс»

С 20 ноября в профсоюзном пансионате с лечени-
ем «Плёс» стартовала акция по снижению цен.

Снижение касается санаторно-курортной путёвки с прожива-
нием в комфортабельных номерах со всеми удобствами, с пи-

танием и лечением. Путёвка обойдётся желающим в 1 100 рублей 
в сутки для членов профсоюзов; не членов профсоюза – 1 200 
рублей в сутки.

Кроме этого, всем желающим предлагаются туры выходного дня 
с пятью разными тематиками. Однодневный тур – 1 300 рублей с 
человека (для членов профсоюзов), 1 520 рублей с человека (для 
не членов профсоюзов). Двухдневный тур – 2 600 рублей с чело-
века (для членов профсоюзов), 3 040 рублей с человека (для не 
членов профсоюзов).

Комментирует заместитель 
руководителя департамента со-
циально – трудовых отношений 
и социального партнёрства аппа-
рата ФНПР Елена КОСАКОВСКАЯ:

- Инициируемая ФНПР начиная с 
середины 90-х годов, тема осво-
бождения малоимущих россиян от 
налога на доходы физических лиц 
(попросту – подоходного налога) в 
связке с необходимостью введения 
прогрессивного налога уже более 
чем длительное время находится 
в числе актуальных в социально-
трудовых отношениях.

Конечно, это социально спра-
ведливое предложение, потому 
что разница в уровнях доходов 
среди бедных, богатых очень вы-
сока, а в числе бедных почти 
четверть населения страны. 
И Минфин формально не про-
тив этой идеи (в отличие от 
введения прогрессивной шкалы 
налогообложения), видя препят-
ствием для реализации предло-
жения «сложности администри-
рования», которые, при желании, 
правительство в силах преодо-

леть. Тем более, что, по данным 
правительства, «собираемость 
налогов растёт» и бюджет ста-
новится профицитным (доходов 
больше, чем расходов).

Отмена НДФЛ будет положи-
тельно воспринята как непосред-
ственно малоимущими граждана-
ми, так и населением в целом. Она 
приведёт к реальному улучшению 
положения граждан.

Как отмечалось на заседании Ге-
нерального совета ФНПР 30 октя-
бря, люди устали от ожидания пе-
ремен в трудовой сфере к лучшему. 
Они рассчитывают  на справедли-
вую экономику, где не будет низких 
зарплат и пенсий, непомерных  на-
логов и высокого уровня бедности. 
Частичное освобождение от упла-
ты НДФЛ станет реальным шагом 
в эту сторону.

Департамент общественных 
связей аппарата ФНПР

Комментирует руководитель 
правового департамента аппа-
рата ФНПР – главный правовой 
инспектор труда ФНПР Юрий 
ПЕЛЕШЕНКО:

- Основными причинами социаль-
но-трудовых конфликтов в России 
по-прежнему являются экономиче-
ские и финансовые проблемы хозяй-
ствующих субъектов: ликвидация 
организаций, угроза их банкрот-
ства, остановка работодателем 
производства на неопределённый 
срок, и, как следствие, увольнение 
работников. В этом же ряду сто-
ят невыплаченные долги по зара-
ботной плате.  

На основании принятого 2 де-
кабря 2019 года закона, государ-
ственный инспектор труда после 
истечения срока, установленно-
го предписанием по результатам 
проверки работодателя, вправе 

принять решение о принудитель-
ном исполнении. Данное решение 
направляется этому работода-
телю и, после истечения 10-днев-
ного срока на его обжалование, 
передаётся в службу судебных при-
ставов для принудительного ис-
полнения.

Новый закон даёт дополнитель-
ный рычаг воздействия на неради-
вых работодателей, которые по 
каким-то причинам задерживают 
выплаты своим работникам.

Между тем, необходимо обра-
тить внимание на то, что госу-
дарственным инспекторам труда 
предоставлено право взыскивать 
долги по зарплате без суда толь-
ко тогда, когда речь идёт о начис-
ленных и не выплаченных вовремя 
суммах. То есть когда между ра-
ботодателем и работником от-
сутствует спор о самом разме-

ре таких выплат. Если же размер 
имеет значение, то спор должен 
разрешаться в судебном порядке 
или в комиссиях по трудовым спо-
рам (КТС). При этом следует от-
метить, что  рассмотрение в КТС, 
как правило, проходит значитель-
но быстрее, чем в судах, а удосто-
верение комиссии по трудовым 
спорам является исполнительным 
документом.

Профсоюз помог Профсоюз помог 
работнику «Автокрана»работнику «Автокрана»

4 декабря Ленинским районным судом города Иванова выне-
сено решение в пользу работника – члена первичной про-

фсоюзной организации предприятия АО «Автокран» (Ивановский 
машиностроительный завод) об установлении факта присвоения 
звания «Ударник коммунистического труда». Данный факт даёт пра-
во на присвоение звания «Ветеран труда Ивановской области».

Подготовку письменного заявления и представление интересов 
члена профсоюза в суде осуществлял правовой инспектор труда 
– юрист Регионального союза «Ивановское областное объеди-
нение профсоюзов»  Е. В. ПОЛИКАРПОВ.

Отмена НДФЛ Отмена НДФЛ 
для малоимущих назреладля малоимущих назрела

Этот вопрос, постоянно поднимаемый ФНПР,  давно рассматривается в Правительстве 
Российской Федерации. Напомнил о нём и глава ВТБ Андрей КОСТИН на Московском фи-
нансовом форуме. Поддерживают отмену НДФЛ для малоимущих и в Совете Федерации 
РФ. В настоящее время предлагается освободить от уплаты налога тех россиян, которые 
получают зарплату на уровне прожиточного минимума, то есть 11 тысяч 280 рублей.

Выбивать долги по зарплате Выбивать долги по зарплате 
станет прощестанет проще

В соответствии с законом от 2 декабря 2019 года государ-
ственным инспекторам труда предоставлено право взыски-
вать долги по зарплате без суда. Раньше это было возможно 
лишь по решению суда или комиссии по трудовым спорам. 


